
П0-БВЛЫ11ЕЕИСТСНИ ЗИВОЕВЫШ ВЫСОТЫ Ш И И ТЕХНИКИ
Цена 10 ноп. ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ/щупришьш

ОРГАН СР1 ЛАР1БЮ Р0 и ОРГПРОФБЮРО ЛЕНИНГР. 
ИНДУСТРИАЛЬНОГО ИН-ТА

Год
издания
первый

АДРЕС РЕДАКЦИИ: Л -гр ад , Сосновка, 1 /3 , Ленингр. Индустр. И н с т , коми. 259

№ 2 б сентября 1934 1года № 2

ФРОНТ БОРЬБЫ ЗА НАДРЫ
и г р а н  иснлю чиильную  РОЛЬ

(ИЗ ДОКЛАДА НАЧАЛЬНИКА ГУУЗа НКТП т. ПЕТРОВСКОГО 
НА ОБЩЕМ СОБРАНИИ С1УДЕНТ0В НОВОГО ПРИЕМА ЛИ К)

П очему. мы в этом году так внима- имеем серьезные достижения, 
тельно,тщательно и требовательно про-) Если же вы посмотрите на нынот
водим вступительные испытания? Это- ний.период, то вы можете сказать, что 
му — три причины. -  -р фронт борьбы за кадры расширяется,

Первая заключается в том, что вы,' мы становимся только одним участком 
вступая теперь в высшую техниче- этого фронта, но вместе с тем надо 
скую школу, вступите в производствен- отметить, что наш участок на общем 
нуто работу уже в период 3-й пятилет- фоне борьбы г играет исключительную 
ки. Это означает, что вы начнете свою роль.
практическую работу в качестве р ж е -, -Какой мы имеем актив и пассив для 
неррв в стране, уже оснащенной всеми того, чтобы общими усилиями укрепить 
результатами, всеми достижениями на-1 актив и ликвидировать имеющийся пас-
уки и техники. 

(Вторая причина более простая, но
сив?

Первой статьей нашего актива являет-
также серьезная: мы знаем, что за этот ся более продуманная и более прове- 
период времени не только в высших1 ренная документация, хотя я и убеж- 
школах, но и в средних (в том числе и ’ден в том, что в нашей учебной доку 
на рабфаках) обучение поднялось на'ментации еще большое количество до
новую высоту.

Третья предана— педагогического ха-
фектов.

Вторая статья актива заключается в
рактера. Было время, когда мы в нашей том, что вам предоставлены серьезные 
яьгеапей школе к проверке успеваемо-) сроки, вполне достаточные для тоге, 
сти относились не очень серьезно. С чтобы вы освоили всю сумму высших 
большим трудом, с большими боями,  ̂знаний, которые необходимы. Теперь 
.благодаря активной части студенчества,' большинство наших учебных заведений

гууз ННТП Д. А. ПЕТРОВСНОМУ
Под Вашим непосредственным руководством и при вашем личном 

участии Ленинградский индуст? иомный институт начал первого 
сентября в 9 часов утра учебный гсд со следующими показателями 
полностью по двум сменам.

1) План гр\ппсчасов ко распшан1ю—2082. Выполнено 2019 часов 
или 97.03°/0 плана

2) Явка студентов на занятия. Должно было приступит 
к занятиям 7890 сп удентов; не явилось на занятия 690 чел., из них 
по уважительным причинам (разрешенный отпуск по болезни, ла
герный военный сбор) 375 чел., по причинам неуважительным 215 чел., 
что в процентах составляет 2,7°/0.

Здание гидрофакультета, вер остальные учебные помещения, сто
ловые, буфеты, общежития были отремонтированы к 1 сентября 
и вступили в эксплоатацию.

Лекции обслужены всеми необходимыми учебными пособиями 
{диапозитивы, эпидиоскопы, демонстрационные материалы). Библио
теки, Кабинеты, лаборатории функционировали щолне нормально.

Второго сентября первая смена начала занятия без единого 
срыва.* ' „

Директор ЛИИ ШРЕЙБЕР

Директору—тов. Ш РЕЙБ ЕР, 
Оргпартбюро—тов. ЗАБ ЛУД 0 ВСН0 М У , 
Оргпрофбюро-тов. Р Я Х 0 В С К01)ЛУ
Р А П О Р Т

Вышивая реш етя горюш и идоашк-. ном году дал следующие  ̂показатели1: 
тельсгва о шишей пикше, треугольник | По 1-иу курсу учебный план выполнен 
Общетехиичедоюго факультета огг имени на 100% , гока студентов —  94,5% . 
ЗУ2 тысяч студентов и 300 професш- По 2-му курсу учебный план выполнен 
ров и щредодащтедай, рапортует о наг на^99,15% , явка студентов —  93,64% ,
чале нового учебного года.
, Первый день работы в 1934/35 учеб-

Нач, ГУУ За НКТП т. ПЕТРОВСКИЙ (в центре) после доклада овсе дует 
со  студентами нового приема.

она может дать, но он должен быть 
прекрасным организатором творческой 
энергии, организатором творческой ини
циативы, организатором рабочей мас; 
сы. Таким образом, наши инженеры- 
организаторы выполняют задачу, по-» 
ставленную т. Сталиным: «Мы должны 
готовить таких инженеров, чтобы они 
могли быть хорошими инженерами, хо-

По факультету в целом учебши! план 
выполнен на 99,49% , явка студентов— 
94,1% .

Н едавдиеш е плава 4®^асои пада|ет 
на (предметы: детали (мадии —  3 часа 
(преподаватель т. Барбаш) и теории 
механизмов —  1 час (преподаватель 
т. Пыж). . . ., , I ■ -1 ! 1 •-

Искяочительная оперативность оси А  
ных кафедр факультета и всего аппарата 
еканата, массово-раз’яснительная работа, 

проведенная среди студенчества, обес>рошими специалистами, хорошими ор- _ _______ ^  __ щшщш
ганизаторами». Можем ли мы сказать, печила уСпех первого дня занятий 
что у нас организация производства л х 7 " .
поставлена хорошо? Нет. Этот учебный х угооо следует отметйгь кафедру 
год будет годом, когда мы должны бу- флэши, вюегладяшую академиком 
дем над этим поработать, что является А. Ф. Иоффе и его заместитеонми цро- 
одной из серьезнейших статей наше- феш ш ми Д. А. Рощ исш м и  Д Н. На-

'« * * “ ?■ “ « И *  е! * “  « в » ™ » '
товцшци, когда итовнлясь к» «адшвй т и а и  ско-преподавательского состава (группо

вых занятии —  21, потоков —  6).
Результаты работы первого дня не 

удовлетворяют полностью студенческий 
и профе)ссордо-пршода1ваФ т№ 1ий кол
лектив.

Под вашим непосредственным руковод
ством мы приложим все силы к улуч
шению показателей следующих дней на
шей работы, зай м ет! вопросами уточ
нения расписаний и исправления отдель
ных ненормальностей, которые встретят

Вам, или в средней школе хотя не
множко знакомились с великим учением 
наших вождей — Маркса, Энгельса, 
Ленина—Сталина, узнали какое огром
ное значение они придают’ марксист
ской истории техники. О том, что ее 
нужно преподавать,. сказано в поста
новлении ноябрьского пленума в 1929, 
году. Но, к сожалению, мы до сих лор 
не продвинулись' вперед. Мы еле-еле 
начинаем двигаться вперед.

мы добились того, что проверка успе
ваемости стала тем же, что и провер
ка исполнения во всей нашей хозяй
ственной деятельности.

Когда мы подошли к реконструкции 
нашего народного хозяйства, мы стол
кнулись не только с тем, что наша ста
рая Россия и наша советская страна 
в первые годы своего существования 
не подготовили достаточно техников и

в том' числе и Ленинградский инду
стриальный институт, рассчитано на 
пятилетний срок обучения.

Третья статья актива заключается в 
том, что мы теперь заметно укрепили 
нашу научную лабораторную базу.

Четвертая статья актива заключается 
в' самой организации учебного процес
са. Корда вы будете изучать историю 
нашей высшей школы, вы увидите, что

инженеров, но и с тем, что известная огромная тяжесть по перестройке на 
часть нашего инжеперства стала на ших школ, созданию на их базе учет
путь вредительства. Вы знаете о шах- 
тинском деле.

Вы чувствуете, как остро стоял во
прос о кадрах, и может быть знаете, 
что с 1927—28 гг. проблема технических 
кедров становится основным эвеном, за 
которое -надо было ухватиться, чтобы 
поднять, все целиком. Справились ли 
мы с это’ задачей? Конечно, эта зада
ча не может еще считаться закончен
ной, но мы имеем право теперь сказать, 
что в борьбе за технические кедры мы

ных заведений нашей промышленности, 
эта колоссальная работа в огромной ме
ре легла на плечи пролетарского сту
денчества и лучшей части пролетар 
ского студенчества в лице парт- и 
профтыеячи.

Первая статья пассива относится к 
той" же учебной документации. Я гово
рю, товарищи, о предмете «организация 
производства». Мы говорим, что ниже-, 
нер должен знать не только вещь и 
ее свойство, чтобы извлечь все, что

Третья статья пассива заключается р д процессе работы

Декан ОТФ: проф. КАЛ АНТ АРОВ 
Парт, уполномоченный ЦВЕТКОВ 
Проф. уполномоченный КОНОНОВ

том, что у нас проверка успеваемости 
еще не стала основным методом подго
товки •'инженеров. Результат тот, чт.» 
очень часто на третьем и на четвертом 
курсах и, что еще хуже, к моменту ди
пломного проектирования выявляется 
серьезная неподготовленность по серьез
ным дисциплинам нашего студенчества 
или инженеров.

Вы начинаете вашу учебу в исклю
чительный период. Мы мыслим прове
сти по намеченным нами учебйым пла-! „ _____
нам и программам всю нашу пятилет- меннои уборки их, р.дко подметаемым

УЛУЧШИТЬ РАБОТУ БУФ1Т0В
В буфетах №№ 9, 10. 8, раш ш ж ен- 

аьгх во 2-м общежитии (корпус В), на
блюдается антисанитарное 'состояние: 
грязь на столах вследствие швоевре-

нюю учебу. Не исключена и возмаис 
ность, что, не взирая на нашу полити
ку мира, нам не удастся провести это. 
Но и в том случае, если нас заставят 
драться, наша пролетарская молодежь 
сумеет показать ту огромную силу, 
которой она располагает, тот огромный 
огонь, который горит в ее ж илах.'

пол, обилие мух и т. д.
Буфет в 256-й аудитории здания та 

совершенно неизвестным причинам был 
то открыт, то закрыт во время перемен.

Тов. Шульмин должен в ближайшие 
дни решительно улучшить работу буфе
тов.

Т. и К.



НА ХОДУ, СЕйЧАС ЖЕ ИСПРАВЛЯТЬ
НЕДОЧЕТЫ В ОРГАНИЗАЦИИ УЧЕБНОГО ПРОЦЕССА

Деканат и общественность 
Сварочного факультета к началу заня 
тий подготовились неплохо.

В свое время на собраниях электро
сварщики договорились притти на за- 
иятня 1 сентября к 8 час. 30 мин. Это 
решение не покажется странным, если 
учесть, что оно базируется исключи
тельно на незнании студентами поме 
щения, в котором им следует зани
маться. ,

Помимо собрания, студенты факуль
тета получили по|естки, но и этих 
вполне достаточна мероприятий ока
палась кое для хого мало: из Ш  сту
дентов на занятия не явились 12.

Деканат и общественность факульте
та должны принять оответствующие 
меры.

Надо покончить со всякими разговора
ми о так называемой «раскачке», и лю

бителей использовать «мягкость» учеб
ного начальства в первые дни заня
тий необходимо сразу же посадить на 
свое место.

Все студенты факультета постанов
ляют явиться 1 сентября в 8 час. 80 ми-, 
нут, а вот членам партии Крулининой, 
Нилову (400-я груша), Левченко (410-я 
груша), комсомольцам Чистосергову, 
Л  ушков у и сочувствующим Левину, Ко
зел —■ это решение кажется «фильки
ной грамотой», и они отсутствуют в 
назначенное время.

Парторгу факультета т. Тарасову не
обходимо напомнить кому следует ь 
партийных обязанностях. у

Профессорско-преподавательский со
став электросварочного факультета 
явился на занятия полностью и свое
временно.

А. 3.

ВТОРОГОДНИКИ
ЗАБЫТЫ

Надежда на обычную «раскачку» в 
начале учебного года с особенной яр
костью сказалась 1 сентября на гидро
техническом факультете.

Из 219 студентов 3-го курса на за
нятия 1 сентября не явились по «не- 
выясненным» причинам 32 человека.

Таким образом, уже в первый день 
занятий студенчество гидротехническо
го факультета имеет 192 часа прогула

Обращает на себя внимание почти 
полное отсутствие 1 сентября второгод
ников, которые, работая летом на прак-' 
тике, учебной частью не были, за ред
ким исключением, уведомлены о нача
ле занятий.

Ряд преподавателей, заранее уведо
мив деканат о невозможности явки 
1 сентября, позволил последнему не до
пустить ни одного «окна»,
| (Деканат, парт- и профорганизации 
гидротехнического факультета должны 
немедленно взяться за налаживание 
основного элемента труддиоциплины— 
посещаемости, крепко ударив лодырей 
и срывщиков нормального хода занятий.

П, С.

И

Тов. ПЕШЕХОНОВ Г. А.— 
Вриддекана ИЭФ

С В А Р Щ И К И
РАСКАЧИВАЮТСЯ

электро-

Групповые аанятия по сопромату. Слеза преподаватель тоз. МИРОЛЮБОВ

НАЧАЛИ БЕЗ СРЫВА
. 1 сентября с. г. в 9 час. утра инженерно-экономической факуль

тет приступил к учебным занятиям.
В первую смену учебные занятия начались в 12 группах. Срыва 

занятий не бы ю. Явка преподавателей 1С0У0. Явка студентов 92°/0 
(из 280 человек явились 257 ч >л.). Опозданий со стороны преподава
телей не было. Опоздали на занятия 12 студентов от 5 до 15 минут.

Во вторую смену к учебным занятиям приступит 17 групп• 
Учебные занятия были проведены полностью, за исключением, одного 
группового занятая по ленинизму, которое было отменено зав. ка
федрой, как предшествующее лекции. Явка студентов на занятия 
составляла 91,6 %  (из 344 чел, явились 315). Опоздали к занятиям 
преподаватель Прозумантик и 6 студентов.

Врид декана ПЕШЕХОНОВ 
Партоог ТАРАСОВ 
Профорг ПОДОНСИП

ОТ РЕДАКЦИИ: Помещая рапорт ИЭФ, I сгрощ. неявки студентов в первый день 
считаем: необходимым указать, что 8,3 занятий очень велик.

Х̂Ю~|~и* *1 |‘ •* **

Д  Е Н  Ь  П Е Р В Ы Й
День первый.
Первое, что поражает в об"единенном 

институте, это очереди.
Длинные «хвосты» стоят буквально 

веред каждой дверью, перед каждым 
окошком. «,Хв!остом», правда, студента 
ве испугаешь. «Хвост» — слово студен
ческое (правда, с несколько иным содер
жанием.). Но бесконечные очереди дей
ствуют угнетающе. Они давят на пси
хику. Из-за каждой мелочи надо стоять 
в затылок. На пустяковую устную справ
ку тратишь уйму времени. Что жз го
ворить о новичках. Целые дни они про
водят в очередях, переходя из одного 
«хвоста» в другой. Все это гордо назы
вается «оформлением нового приема». А 
по-нашему это называется безобразием.

Особенно отличается БЗК. Сперва на
до стоять в очереди для получения справ
ки, что ты действительно студент, так 
как никакие докукенты-лекционки -не 
не убеждают. Затем надо) стоять в  дру
гой очереди, чтобы сдать эту справку. 
Еоща, наконец, после полуторачасового 
стояния вы подходите в окошку, оказы
вается, что вы стояли не там, где нужно, 
я вас посылают в другую комнату, от
куда через полчаса гонят обратно. Даль
ше идет «быстро». Через какие-нибудь 
два часа вы сдаете справку и узнаете, 
что за пятидневными талонами надо 
лритти послезавтра, а за карточкой —  
через три дня.

2 «ИНДУСТРИАЛЬНЫЙ

Работают все сотрудники БЗВ до бе-| 
зобразия медленно. По два, три раза! го
няют из одной комнату в другую.

Если студенты за лето отдохнули, то 
за эти несколько дней можно вполне 
свободно растрепать нервы и привести 
их в- такое состояние, что нужно будет 
снова ехать отдыхать.

Повторяем, очереди давят на психи
ку свежего человека. Нужно их убрать. 
Для этого, по нашему глубокому убежде
нию, необходимо и достаточно надавить 
на соответствующих лиц. Например на 
тт. Шульгина и Шейнгерт.

Что стоит, например, делать ука
затель комнат и повесить его у входа, 
чтобы не приходилось останавливать 
каждого встречного вопросом:

—  Вы не знаете, где сектор кад
ров?

Мы не хотим метаться по всем ко
ридорам и этажам и приставать в1 не
знакомым. людям.

Для соблюдения истины, укажем, что 
БЗК вывесило об’явлеже |с уййаппем 
мест выдачи карточек, но весь секрет 
этого об’явления заключается в том, 
что почти ни одно указание не соответ
ствует действительности.

В институте новшества. «Изобретате
ли» действуют во-всю.

«Пусть умрет мир, —  да здравствует 
изобретение» —  под таким лозунгом про
водятся некоторые реформы.

Девая ОТФ считает, что студенты мо
гут привыкнуть! к новому расписанию 

вполне. Мы считаем, что без системати
ческого, упорного вколачивания новое 
расписание плодов не даст.

Да. и как можно будет привыкнуть 
к такому расписанию: в третьей
день шестидневки 181-я группа зани
мается вечером, а в четвертый день—- 
утром. И вся соль состоит в том, что 
четвертый день сплошь заполнен группо
выми занятиями. 181-я группа не О р 
иона.

Разве можно при таком положении 
вещей говорить с серьезной подготовке 
студентов к групповым занятиям?

Преподавателям не легче. Доцент Ка
тонов всегда читал прикладную механи
ку, однако, 281-я группа с интересом- 
узнала новость, что тов. Катонов пере
менил специальность' и будет вести 
групповые занятия по сопромату. Тов. 
Катонов в недоумении. Мы тоже. "

Почему бы не сделать обыкновенного 
двухсменного расписания с полугодовым 
чередованием групп? Очевидно, изобре
тательский зуд не дает кому-то покоя.

С. ХМЕЛЬНИЦКИЙ

Редакция уверена, что при дружной 
работе студентов и профессорско-препо
давательского состава ИЭФ —  в бли
жайшие дни будут показаны образцы 
трудовой дисциплины н борьбы за высо
кое качество учебы.

ПРЕПОДАВАТЕЛИ
ПРОГУЛОВ

Первый день занятий на ФЭМ про
шел негладко.

Несмотря на отдельные оповещения 
профессорско-преподавательского соста
ва (каждый был оповещен под расписку) 
не явились следующие тт.: проф. Вейн- 
благ, А. Ю., преподаватели Само родов, 
Б. Г., Андреев, Канар и Макаров.

Два из указанных преподавателя (Са- 
мородов, Вейнблат) факультетом заме
щены. а по вине трех были сорваны 
занятия.

Не явилось изрядное количество и 
студентов; так в 171-й группе не яви
лись тт.: Дерягин, Гришанкое, Бега и 
Салтанова, в 176-й группе—Лянге и Гла- 
голевский.

Студенты ВОРОБЕЙ и ТРО- 
ПЫШКО

ВЗЯЛИСЬ СЕРЬЕЗНО
Первый день занятий в 232-й группе 

о. Радиотехники ФМИ) прошел за серь
езной работой.

Чувствуется, что груш а горит жела
нием с самого начала крепко взяться за 
учебу.

Но осе же 1 сентября из 26 человек 
на занятия явились только 25. По неиз
вестной причине отсутствовал т. Левин, 
сний. Д. К.



строительство ЛЙИ —под контроль общественности

Н А  СТРО ЙКЕ АСПИРАНТСКОГО Д О М А  БЕЗ ПЕРЕМ ЕН
Последние дни с 28 августа на строй

ке аспирантского дома значительное за
тишье.

Штукатурные работы но этажам за
кончены, идет оштукатуривание правого 
крыла лестницы и черев день —  два 
будет закончено.

Темпы работ снизились, вечерние ра
боты значительно совратились, внима
ние к эргам работам значительно ослаб
ло.

Руководители стройки —  прораб -т; 
Алтунин и главный инженер т. Химу- 
нин объясняют это затишье «усталостью 
рабочих» и перенесением шнимаиия вре
менно па окончание Гвдравтуза.

Оштукатуривание лестницы левого 
крыла и прилегающих к ней входных 
коридоров не начато. Работы там много, 
но руководители почему-то все время 
откладывают и только обещают в бли
жайшие дни приступить в работе.

Откладывание этого дела может зна
чительно удлинить сроки окончания 
стройки, а  п о р т  эту работу есть все 
основания: штукатуры и материал есть.

Руководители строчки должны отна- 
еагьоя от вредного, по-нашему,. настрое
ния: закончить левую лестницу только 
к 7 ноября.

Пользуясь такими настроениями и тем, 
что учебный год начался и горячка спа
ла, райстройконтсра в лице т. Цибуль
ского начинает понемногу: снимать рабо
чих с аспирантского дома и отправлять 
на другие стройки.

К развертыванию малярных работ 
руководители не подготовлены. Для этих 
работ нужна белая известь, ее лет в 
достаточном количестве, белил и дру- 

/ гих красок очень мало.
Предполагаемое оживление малярных 

работ с переброской маляров с Гидро
втуза, начиная с 3 сентября, на аспи
рантский дом может быть сорвано.

«Малщютрой» и тт. Дорожкин, Хи
му нин и Алтунин должны решительно 
пов рнуться к малярным работам.

Несмотря на сигналы в прошлом но
мере, начальник спец, работ т. Эпштейн 
и главный инженер т. Химунин реши
тельных мер к  оживлению внутренних 
саниггарно-технических работ не привя
ли. В электротехнических и столярных 
работах большого успеха не видно в по
следние дни.

Мозаичные работы имеют все основа
ния двигаться вперед, есть квалифициро
ванные ударники-рабочие тт. Горюн- 
ков, Орлов и др., но СТУ ЛИИ упорно 
задерживает доставку мраморной крошки.

Сделано 70 ступеней, надо еще 50, 
не нехватает 3— 4  тонн крошки. То®. 
Горюнвов согласен сделать остальные 
ступени в течение 8 дней, если будет 
обеспечен материалом.

Работы на аспирантском доме должны 
быть обеспечены, темпы нужно поднять, 
руководители строек от обещаний долж

ны перейти к  практическим мерам.
Мы требуем вмешательства общест

венных организаций института и 1-й 
выборгской стройконторы «в дело стройки 
аспирантского дома,, чтобы оживить ра
боты на стройке и закончить их в 
срок.

Контр, пост профкома ЛИИ ГРОЗ ИОВ “

В р е м я  не ж д е т
Несмотря на то, что 1 сентября 1934 

года в аудиториях корпуса Гидровтуза 
и происходили занятии, все же строите
ли не выдержали сроков.

2 сентября работы все еще были в 
полном разгаре: электромонтеры стави
ли щитки по всем этажам, маляры про
должали красить лестницы и разделы
вать двери. В 1 этаже идет стружка 
паркетов, продолжаются столярные и 
целый ряд других работ.

Второй оконный передает не сделал, 
отциклевана едва ли йятая часть всей 
площади паркетного пола.

Все это говорит о том, что несмотря 
на повышение темпов работы в послед
нюю декаду августа и  действительно 
ударную работу целого ряда рабочих, 
все же плохая организация труда в 
первые две. декады августа не дали воз
можности полностью окончить Строитель
ство в намеченные сроки.

Скоро уже наступят холода. Занимать
ся «по летнему» будет невозможно.

Необходимо сейчас же, не медля ни 
дня, приступить к постройке и оборудо
ванию котельной и к  приправке и  остек
лению второго оконного переплета.

Для отепления только 1 секции-кор
пуса потребуется 2 котла, но ведь в 
ноябре месяце этого года должна "быть 
закончена 2 секция, для отепления ко

торой потребуется также 2 ш ж _ м е ж - 
ду тем, как на стройке налицо всего 
лишь имеется 1 котел.

До сих пор не приступили к земля
ным работам для закладки фундамента 
под дымовую трубу, на постройку кото
рой потребуется около полтора месяца.

Еще нет в наличии всех необходимых 
материалов, например: нет огнеупорно
го кирпича, шамотной глины, целого ря
да деталей для оборудования котельной 
и т. д.

Еще не приюгушено к  изоляции под
вального помещения, предназначенного 
под-котельную, от грунтовых вод, и к 
дренажным работам.

Мы не можем считать оконченной 
стройку, если нет действующей системы 
парового отопления.

Обращая внимание тов. Химунина и 
строительных организаций на все эти 
вопросы, мы требуем немедленно при
ступить к выполнению этих работ, на
метив жесткие календарные сроки окон
чания их. Разбить всю сумму пред
стоящих работ на отдельные об’екты и 
установить очередность их выполнения.

Время не ждет.
Контр, пост Профкома ЛИИ 

ДМ. ЦЕНЯЕВ
.к* !№**•«. - 5 ! Г !а .

ХАЛАТНОСТЬ ИЛИ ЗЛОЙ УМЫСЕЛ?
27 августа, около 10 часов утра 

всех этажах стройки Гидровту за из 
всех без исключения пожарных кранов 
мощными потоками хлынула вода.

Как ни быстро удалось находящимся 
в этажах рабочим ликвидировать это 
«наводнение», все же порядочное ко
личество воды растеклось по уже от
строенным этажам.

Воща прошла в междуэтажные пере
крытия, на потоках образовались пят
на от подтеков.

воду пускал один из рабочих «Гид
равлики». Бригадир «Гидравлики» тов. 
Иванов отказался назвать фамилию ра
бочего. Прораба «Гидравлики» т. Кога
на на стройке в это время не было.

Как могло случиться, что в отсут-

на ствие прораба т. Когана начали испы
тание водопровода, никого не преду
предив, пустили воду и, главное, не 
постарались проверить, в каком состоя
нии находятся пожарные краны?

Необходимо кому следует заняться 
этим делом — найти виновных и при
мерно наказать их, тем более, что по
добная же халатность, была и во время 
постройки корпуса НИГИ.

Там в свое время при испытании си
стемы парового отопления пришлось 
проверить весь трубопровод для того, 
чтобы обнаружить несколько железных 
заглушек, поставленных кем-то, в меа,- 
дуфлянцевых соединениях труб. 

Халатность это или злой умысел?
«ЗНАЮЩИЙ»

ФПМ выполнил ую б ны й  план 
первого дня на 100 проц 

На снимке: декан факультета 
проф. ВИНОГРАДОВ Н. П.

ОБРАЗЦОВЫЙ
РУКОВОДИТЕЛЬ

Общетехнический факультет — это У  
с половиной тысячи студентов, свыше 
300 профессоров и преподавателей.

Руководить таким . факультетом —1 
ответственная и нелегкая задача.

Подготовка к началу учебного годя, 
проведенная деканатом Общетехниче
ского факультета, и первый день заня
тий показывают, что общественная за
дача руководства с честью выполняется 
деканом проф. Калантаровым,

Благодаря тому, что были проведе
ны совещания с зав. кафедрами инсти
тута, была обеспечена своевременная 
явка преподавателей на занятия (днев
ная смена).

Предусмотрительный декан пригла
сил целый ряд преподавателей дежур
ными на случай, если какой-либо пре
подаватель не явится на занятия. Так, 
днем 1 сентября дежурили 4 препода
вателя математики.

Личной энергией, инициативой и гиб
костью проф. Калантаров показывает 
пример четкой работы всему аппарату 
факультета.

Ь. Р.

Студенты ЛИИ перед выходом на демонстрацию 
в XX Международный юнош еский День

ЗА ЧИСТОТУ И ПОРЯДОК 
В 89-й СТОЛОВОЙ

89-я столовая готовит дешевые и хо
рошие обеды для рабочих и служащих 
института.

®о ® то же время в ней наблюдаются 
грязь, духота и беспорядки в очередях у 
кассы и у стала. Столы несвоевременно 
убираются, вследствие плохой работы 
официанток и недостатка их вообще.

Для того, чтобы пообедать, рабочим 
приходится тратить 40— 50 минут из 
своего часового перерыва.

В буфете тоже нехорошо: беден ас
сортимент и по количеству и по каче
ству, очереди из-за медлительности в ра
боте буфетчиц.

Посетители ходят в верхвей одежде и 
в головных уборах, сорят и т. д.

Работникам столовой необходимо раз
вить в своей среде соцсоревнование и 
ударничество, а администрации —  тре
бовать лучшего выполнения каждым ра
ботником своих обязаиоетой. КИТ

ХОЖДЕНИЕ ПО МУКАМ
РАБОТА ПО СНАБЖЕНИЮ КАРТОНКА
МИ СТУДЕНТОВ НОВОГО ПРИЕМА ПРО- 

ВЕДЕН А ДОВОЛЬНО СЛАБО 
(Контрольные справки сданы во-время, 

25—<27-го числа. Причти за карточка
ми предложили 31-го. Но увы. тысяч
ная очередь не дала возможности до 9 
час. вечера всем получить карточки, хо
тя люди простояли весь день.

1-го числа, сразу после 2 часов я 
пошла в комнату № 24 1-го общежи
тия, цде прочла объявление: «Буквы Л я  
К го 2-м общежитии, комната № 336».

Пошла туда (учтите, что я новый че
ловек и с планом не знакома), там ви
сит еще об’явдение: «Касса № 9 пере
ехала в новое здание гидрофакудьтета*. 
45 минут я  искала и наконец нашла. А 
за мной ходил целый хвост таких я »  
«счастливцев». Но там нас не оказа
лось в списках.
* Оттуда послали в комнату № 59 (1-<е 

общежитие), где я простояла до 5 часов, 
и дойдя до сидящего там «начальства», 
которое ставило печати с просьбой в ту  
или другию кассу выдать карточки, нат
кнулась на отказ: «Новому набору и»
даем».

Я потребовала справки об отказе, «о 
конечно ее Не получила. •

Мы требуем от студентов отлично# 
учебы. Мы также требуем отличной ра
боты аппарата дирекции.

КАРАМЫШЕВА (104-я 
группа)

«ИНДУСТРИАЛЬНЫЙ»



РАСТЕТ СОЦИАЛИСТИЧЕСКАЯ КУЛЬТУРА
Вед страна творит и учится.
Вся отрава жадно тяготея к иульту- 

ре. Растут потребности рабоч&о класса, 
растут запросы. V *- • .

Массовое риждаие студенчества за 
культуру, выразившееся в организации 
уившерсятегров культуры, растет и креп
нет. Общий факультет, оргаяизоваиный 
по инициативе тт. ^Шрейбера и В. Ю. 
Гиттис, имеет своей целью организовать 
систематическую работу с иадшд  ̂ сту- 
дмиесттом в области повышения обще- 
культурного уровня последнего. Страна 
высокой культуры должна, иметь высо
коквалифицированных и высоюообразо- 

равных специалистов, каких не было в 
Истории человечества. '

Положение и учебный план будут на- 
, печатаны в брошюре, к  ней будет при
ложена анкета поступающего.

В системе факультета развертывается 
работа следующих циклов:

Истории (всеобщей и русской). 
Географии и естествознания (астроно

мия. биология, геология, метеорология 
и современная география).^-

Литературы (русской и мировой)#'
Искусства (музыка, театр, живопись, 

скульптура и архитектура).
Русского языка (обязательвые знания 

по повышению грамотности).
Кроме этого» каждый цикл будет иметь 

эпизодические лекции, приуроченные ю 
вопросам современных проблем социали
стической культуры.

Общий факультет также в этом году 
организует через радиоузел передачи лек
ций, концертов, диспутов и т. и.

Совместно с редакцией'Газеты < 0 щ - 
стриалыный» организует литературную 
страницу с целью выявления и роста 
творческих сил и т . I .

Сейчас задача состоят в совместной 
работе партийных и общественных орга
низаций и факультета.

Комсомол уже оказал свое слово в 
первом номере газеты, и мы надеемся, 
что это олово будет твердо. Комсомол —  
наш шеф.

Итак, смело, бодро в бой за овладение 
высотами социалистической рультуры! 

Декан общего факультета доцент 
ГЛАЗКОВ

ЗА КОРЕННУЮ ПЕРЕСТРОЙКУ 
РАБОТЫ В ОБЩЕЖИТИЯХ

Большую часть своего времени сту- 
|;н т  проводит в общежитии, поэтому 
евоезремеяно необходимо проверить, 
как студент использует там свое вре
мя, как обеспечивается его культурный 
рост.

Посмотрим на первое общежитие 
(культ-бытуполномочевный и прэдсвда- 
тель УБК т. Фиш ков Я .). Эго одно из. 
лучших наших общежитий.

Факты работы этого общежэтвя да
ют довольно безотрадную картину. Пря
мая организация на самотек при крик
ливых фразах об организационных ус
пехах работы.

Дадим слово фактам.
Вечера.
Словно в порядке сплошной болезни 

иод каждый выходной день организовы
вались вечера «культурного» отдыха.

Стереотипная программа: несколько
издержанных визгливых номеров из ^  ^
кия, «танцы до утра», иля «до ула
на» —  вот вам ходячее воплощение 
халтуры, рекламируемой «культурным» 
отдыхом'. Легко испеченный отдых в 
течение -нескольких мивуу.

Не пора ли прекратить кормление 
студенчества такой,халтурой.

, Организовывать вечера можно реже, 
но с тщательно продуманной подготов
кой культурного вечера отдыха.

Надо отметить, что радио-оборудаВа- 
кие общежития до сих пор оставляет 
келать много лучшего.

Публичные лекции.
Крайне ценным является опыт устрой

ства лекций проф. Бшоусова по гиги- 
, «ие умственного труда. Кому, как не 
Студенту необходимо освещение этих 
Опросов.

Но. как на ело, устроители этих 
секций организовали их только для 
актива. Какой смысл закрывать то, че- 

-;Ю добивается основная масса студен
чества. Какой смысл устраивать лек
цию для 15 человек, догда ее хочет 
слышать основная студенческая масса. 
Лишь после резкого публичного возра
щения лекции стали открытыми и шли 
(рк1 в переполненном красном уголке.

Впредь, надо давать больше публич
ных лекций крупных специалистов по 
разным вопросам. Но это дело надо 
Централизовать в руках клуба.

Надо развернуть и продолжить нача
тую. но заброшенную работу по озна
комлению с научными учреждениями 
Йенияграда и их достижениями (ваучно- 
Жследовательскяе институты, лаборато

рии, посещение заводов и 
личных специальностей).

4 Консультации. Мы, считаем, что 
практиковавшаяся система выездов 
консультантов в 1-е общежитие есть со- 
воршешиго излишнее злоупотребление пре
подавательскими кадрами. Это следствие 
несерьезной постановки вопроса. Кому 
нужна консультация, тот на расстоя
нии 3 минут .может получить цегпра.тл- 
зовашую нонсультацию, оргшшзоваяжую 
с наличием всех наглядных пособий.

По общежитиям необходимо проводить 
лишь периодические викторины, служа
щие коллективному уточнению прораба
тываемых разделов.

Учебное оборудование, в  частности 
для коллективной работы, оставляет же-

Строитшство—под контроль общественности

В шестой корпусе иного недоделок
6-й корпус закончим ремонт 

№нно: псе комнаты побелены, в корн 
дорая чистота, но еще имеется ряд 
(недоделок.

Во время -побелей в некоторых ком
натах были сорваны полки, во из-за 
отсутствия гвоздей у кйкщ анта от 
до сих пор не могут быть прибиты..

Недостачу стульев (во 1— 2 стула в 
комнате), а  где и совсем ш  одного.

Не все комнаты рйддофшеджюашы 
^комиата 1&7 и др.).

Бо всех коридорах корпуса мало лам
почек: ш  в од ном коридоре, секций нет 
больше чем по одной лашочке, а в ряде 
секций их нет совсем. Ночью люди сту
каются лбами, можно легко заблудить- 
1ся, попасть в чужую комнату.

В корпусе ног буфета, из-за отсут

ствия для него помещения, ибо в поме
щении буфета живут студенты нового 
приема и когда они оттуда выедут —  пя 
т . Браэоасний, ии юомеирнт. ни вуль^ 
турвобыговой отдел Индустриального 
'института ве знают.

Ощелыпые студенты (нового набора)! 
помещены в комнату диыш аягов, где 
стоит итого чертежных столов, которые 
Мешают <упу датам . работать, но конец- 
даиг корпуса никак до сад пор не мо
жет ах убрать, несмотря на аеодцокрс'
ныв просьбы студентов.

Вс© эти недостатки дирекция студен
ческого городка должна г ближайшее 
время ликвидировать,

К. Л.

З А П О З Д А Л Ы Й  Р Е М О Н Т  
НЕТ ВОЛЫ, ЗАКРЫТА ПРАЧЕЧНАЯ

досок, в результате занимаются по две 
группы, каждая в 4—5 человек у одной 
доски иди начинаются разговоры о сво
бодных досках, (висящих рядом неисполь
зованными, о какими -  либо изрядно 
устаревшими об’явлениями.

В настоящее время уы  в праве п р о 
являть к  руководству общежитиями тре
бование о проведении мероприятий, обес
печивающих культурный отдых и учебу 
студенчества.

Бригада «Индустриального»: 
МАКАРОВ, КОХАНЧИКОВА, КО
ВАЛЕНКО, БЕРНГАРД, ЗАТУЧ- 
НЫЙ, МЕДВЕДЕВ, ПЕТРОВ

Упорядочить выдачу 
литературы

Еще ве упорядочена выдача учебной 
литературы студентам нового набора. 
Чтобы получить литературу в библиоте
ке, или читальном вале, надо-иметь лек- 
циопку или справку о зачислении в ин
ститут.

Лекциоиок еще не выдали, и воща вы
дадут —  неизвестно. Справки же кан
целярия-выдает только до 16 часов. В 
результате- те, у кого лекции до 16 
часов, не имеют возможности получить 
сягравки я  остаются бее литературы.

Надо скорее выдать леиционни и 
справки плавать не только до 16 ча
сов, но и после.

ч Слушав» 1-го курса 0ГФ 
'  -4 \  ХОВАНОВ

Поляейшим безобразием в быту начал 
ся учебный год для студентов. живущих 
Па Приютской улице. Отремонтированное 
в прошлом году общежитие подверг
лось новой переделке. Переоборудуется 
Столовая, ломаются старые, возводятся 
вопью степы, идет штукатурка, побелка. 
Общий ход завален материалами, всюду 
грязь от штукатурки и побелки, которая 
заносится в комнаты.

В нижних этажах ремонт, видимо, в 
самом «разгаре», а на верхних —  только 
начален.

И это —  сейчас, когда начался уже 
учебный год, когда студент о первого же 
дня должен полностью включиться -в

/  V ■ -. . '  ’ I

Темпы ремонта таковы, что конц а его 
не видно.

Вода в умывальных и уборных бывает 
только поздней ночью. Прачечная, орга
низованная с большим трудом в прошлом 
году, —  сейчас закрыта.

Неподготовленность общежития может 
плохо сказаться на успеваемости сту
дентов, а потому нужно форсировать ре
монт общежития, исправить водопровод, 
открыть прачечную, обеспечить полную 
торосу жилплощади для каждого сту
дента.

Виновные же в неподготовленности 
общежития должны быть привлечены к  
ответу.

Студенты 5-го к. ИФФ 
ПОПОВ, ГОРЕЛИК, рМАНОВСКА»

В СТОЛОВОЙ № 6 ПОСТАВИТЬ 
ДОБАВОЧНЫЕ КАССЫ

5100 человек обслуживает 6-я гемо
вая.

Многие студбйты обедают в ней всего 
лишь несколько ней, тем не менее м ы т
ный студент не станет есть в одном зале 
полный обед. Он с’ест флотский борщ 
на втором этаже, за гуляшом он спу
стится на первый этаж, а  оладьи он най
дет на 3-м этаже.

Отсюда вывод: кассам недостаточно 
сигнализируют об отсутствии ига нали
чии того или иного блюда. А это встре
чается очень часто. Например, касса 3-го 
этажа часами отпускает блюда, вычерк
нутые давно в других кассах.

Единственные настоящие очереди это 
в часы «пик»» от 3 до 4 часов дин, ко
гда обедают обе смены. Первая смена в 
3 часа бежит скорее в столовую занять 
очередь, но застает там «вечерников»,

предусмотрительно жавшихся на 5 №  
нут раньше.

В эти часы на каждой площадке в 
каждом этаже нужно поставить времен
ные, добавочные кассы, ибо в это время 
токмо на получение чеков студент тра
тит 30— 40 минут.

Студент должен иметь книжечки с та
лонами, каждую на 15 обидев. Наличие 
мелких бои даст возможность студенту 
маневрировать в выборе меню. Столовая 
№ 6, по заявлению заведующего, имеет 
возможность снабжать студентов по 
утрам горячими» стандартными дешевыми 
завтраками, а также и ужинами.

Ударное снабжение тоже еде не орга
низовало.

Дирекции института и профкому нуж
де этим делом заинтересоваться.

ГЛАУБЕРМАН

КОГДА ЖЕ БУДЕТ 
Д И Э Ш Е С Ш  СТОЛОВАЯ?

Вопросу диэтпитаная студентов ЛИИ 
уделяется недостаточно внимания: диэт- 
столовая еще не открыта, больные о 
язвой желудка, килек, диабетики и др. 
вынуждены питаться по открытым сто
ловым.

Столовая должна была начать функци
онировать с 1 сентября» но до сих пор 
неясно, когда она откроется.

Студенчество не оповещено о предпо
лагающемся открытии двэтстоловой, не 
потому ли, что сами работники ЛШ  ве 
уверены в открытии н существовании 
таковой?

Уполномоченного по диэтштаиио в 
профкоме нет ж на сегодвяпгай дета 
в определении нуждающихся в диетпита
ния существует неразбериха.л* том

Извещение, / .  
щюдлагаетКомитет комсомола ЛИИ 

всем товарищам» млеющим фотоаппара
ты и желающим стать фото - корреспон
дентами института, предстан ь образ
цы своих работ и зарегистрироваться в 
48-й иоииаге первого общежития.
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